

# ようちえんって楽しい

一般社団法人  
鹿児島県私立幼稚園協会  
〒890-0064 鹿児島市鴨池新町5-6  
鹿児島県プロパンガス会館502号  
TEL(099)285-6688 FAX(099)285-6689  
E-mail jimukyoku@muzoca.net  
ホームページ http://muzoca.net/

\*\*\* No. 31 \*\*\*



## 『勇気づけは、ないものを与えるのではなく、 もともとあるものを上手に引き出すこと』

(一社) 鹿児島県私立幼稚園協会  
会長 上原 樹縁

勇気というのはつけるものではなく、もともと持っているものだと思います。「勇気づける」というと、何か特別なことを大人が子どもに与えることのように思いがちですが、そういうものではないようです。むしろ勇気は人と人との関係の中から起きてくるもので、子どもの勇気が自然に発揮できるように環境整備を大人がするという事です。

子どもは植物の種のようなもので、まず種を蒔きます。その種が芽を出してどんどん成長します。その育つ力が子どもにたとえると勇気です。育つ力を人間(大人)が外から与えることはできません。種の中に育つ力(勇気)を持っているので、それに期待するしかありません。人間(大人)は芽を出した種が元気に育つために太陽の光や水が十分届くように気を配るなど、環境を整えるだけです。そのことがとても重要なことです。

勇気づけとは、人と人との間における心理的関係の中で、本来あった勇気が湧き出てくる関係をいいます。人はもともと勇気を持って生まれてきます。その証拠に幼い子どもにもちゃんと勇気が備わっています。子どもたちは周りの状況を積極的に取り入れ、受け入れながら大きくなっていきます。それが勇気を発揮していることなのです。

ところが子どもたちは成長するに従い、勇気を失っていきます。これは大人が子どもを信頼することを忘れ、子どもの勇気の現れである積極的な行動を不安視し、抑えてしまうことと無関係ではありません。大人が子どもの勇気を封じ込めているのです。大人は傍らで、見守ればいいのです。そうすると、子どもの持っている勇気が育っていくわけです。

子どもの中にある勇気をできるだけ外に出してあげる、伸びていく力をバックアップするというのが大人の役割です。そこに焦る気持ちがあってはならないでしょう。そうするとかえって逆効果になります。まず子どもの勇気を信じる、そして大人は十分伸びていけるような環境を整えてあげる。そうすると、勇気も自然と出てくるものです。

みんなで力をあわせ、ともに育ちあいながら、「勇気づけ」の社会を構築していきましょう。



こどもが  
まんたか  
PROJECT

## 私たち デビューしました!

令和3年度 第1回新規採用教員研修会

令和3年4月2日(金)

## 研修スナップ



講義Ⅰ 新任教師の心得  
県私立幼稚園協会教育研究委員長  
室屋 賢三 (共立幼稚園 園長)



講義Ⅱ 職場のマナー  
講師 横山 美之 教諭  
(市3ブロック 敬愛幼稚園)



実技研修  
講師 有園 知恵美 主幹教諭  
(市6ブロック かわい認定こども園 可愛幼稚園)



先輩教師の体験発表  
講師 大金 優 主幹教諭  
(市2ブロック こぼと・ゆなの木こども園)

## 幼稚園大好き！

いにしき幼稚園（鹿児島市）

保護者 迫田 智美

「幼稚園で何が一番楽しかった？」と小学2年の長男に聞くと「みんなでしたつなひきとメダカのえさやり！」年長の次男は「う～ん、わからない……」困り果てた表情の後「だって楽しいことがたくさんありすぎるんだもん！」と。どうやら何が1番だと決められない位、いにしき幼稚園での楽しい思い出がたくさんあるようです。我が家の3人の子どもたちは休みの日も幼稚園に行きたい！と言う程、幼稚園が大好き。「今日幼稚園でね、たまねぎを植えたんだよ！」「今日はクワガタを〇〇くんと一緒につかまえてね……」毎日嬉しそうに幼稚園であった出来事を伝えてくる目はキラキラ輝き、「遠足はあと何日寝たらある？」と行事の前は毎日がワクワクで溢れています。家庭では体

験できないことを先生方やお友だちと一緒に幼稚園の中でたくさん経験したわが子たち。普段の生活のなかでその経験が活かされ「これしてもいい？これできるよ！」と自発的に行動するわが子の姿を見る度、様々な経験をさせてもらっている幼稚園には感謝の気持ちでいっぱいです。今日は幼稚園でどんなことがあったのかな？と話を聞くのが毎日の私の楽しみです。



## 子どもたちの笑顔のために

認定こども園

コスモス幼稚園・こすもす保育園（指宿市）

保護者 新小田 茂雄



「運動会をやめさせてやる～」今年も開会式に悪者がやってきて運動会をやめさせようとしています。

そこへ「ライオン戦隊コスモレンジャー」が登場、子どもたちからの「がんばれー」の声を背に、悪者をやっつけて無事に運動会が開催されました。

毎年、運動会前になるとお父さんLINEグループで「レンジャーを募集します」のやり取りが。「初めてですがよければ」、「今年も頑張ります」、「体型的に悪役なら」。今では20年を越える伝統行事となったコスモレンジャーは、お父さんたちの“子どもたちの笑顔のために”という熱い想いで受け継がれています。

テントに隠れてアテレコするお父さん、登場のサインを送るお父さん、流れに合わせて音響を操るお父さん。多くの力を集結させ、練習を重ねて無事に伝統行事を終えたヒーローたち。何事もなかったかのように我が子のビデオ撮影へと戻っていく汗だくの背中が、子どもたちへの愛情を物語っています。

## 令和3年度重点課題

- 研究研修活動の充実を図るとともに、九州地区会教師研修大会鹿児島大会を成功させる（教育）
- 研修会参加費の在り方を検討しつつ、オンライン等の効果的な研修を実施していく（教育）
- 県市町と支部・ブロックとの繋がりを更に深め、情報や研修を共有・支援していく（政策）
- 私学助成園への補助充実に努め、幼児教育無償化に伴う影響に適宜に対応していく（政策）
- 広域・多世代・多職務などへ更に門戸を広げ、次世代の育成・支援に努める（経営）
- 合同就職説明会等の在り方を研究し、人材確保策の充実・拡大に努める（経営）
- 幼稚園ナビの取扱いを活性化させ、登録（園・職員・学生等）の推奨に努める（経営・広報）
- ホームページ見直しや人材確保DVDの作成・活用を通して、教育・保育を社会に訴える（広報）
- 行政や各種団体との連携強化、組織改革・事務局体制の強靭化を図り改善に努める（総務）
- 退職金基金社団との連携強化をより一層図り、幼児教育の発展や職員処遇の充実を図る（総務）
- 本会「創立70周年」を周知し、記念事業と記念誌作成を成功させる（70実行）

## 保育教諭となって感じたこと

認定こども園・吉田南幼稚園（鹿児島市）

保育教諭 片平 紅瑠美

高校生の頃に保育の道を目指すことを決め、4月から吉田南幼稚園で満三歳児クラスの副担任をさせていただいています。

子ども達と過ごす時間はとても楽しく、やりがいのある毎日を過ごしています。特にやりがいを感じるのは、子ども達の成長を感じられた時です。昨日できなかった事ができるようになったり、苦手だった物を食べられるようになったり、泣いていた子が笑顔で登園し「せんせいおはよう！」と元気に挨拶をしてくれた時に、大きな喜



びを感じています。時にはまだ遊んでいたいと涙が出てしまったり、お外に走って出てしまったりすることもあり、どう関わってあげればいいのか悩むこともあります。特に初めの頃は上手くいかず悩む毎日でしたが、徐々に関わりを深めていく中で「まだ遊びたかったよね。じゃあここまでしてお仕舞にしようか？」と受け止めたり、提案をしていくことで、自分から片付けをしたり、「おへやいく！」と子ども自身が進んで行動してくれる事が多くなりました。このような経験を積んでいく中で、私自身も子ども達のお陰で大きな成長をすることができました。

びを感じています。

時にはまだ遊んでいたいと涙が出てしまったり、お外に走って出てしまったりすることもあり、どう関わってあげればいいのか悩むこともあります。特に初めの頃は上手くいかず悩む毎日でしたが、徐々に関わりを深めていく中で「まだ遊びたかったよね。じゃあここまでしてお仕舞にしようか？」と受け止めたり、提案をしていくことで、自分から片付けをしたり、「おへやいく！」と子ども自身が進んで行動してくれる事が多くなりました。このような経験を積んでいく中で、私自身も子ども達のお陰で大きな成長をすることができました。

保育教諭として、これからも子ども達の思いや考えに寄り添い信頼関係を深めていけるよう努めていきたいです。そして行事や日々の保育を通してもっと成長していけるように頑張りたいと思っています。

## 保育教諭としての喜び

あかつき認定こども園（霧島市）

保育教諭 大堂 清香

子ども達の命を預かる保育教諭の仕事に就いて、5年が経ちました。初めは不安や戸惑いもありましたが、先輩方の保育や声掛けを学びアドバイスをいただく事で、少しずつ自分の保育にも余裕が出てきたように思います。日々子ども達の思いがけない発見や発言に、笑わされたり驚かされたりと「毎日が新鮮」という所も保育教諭の楽しみのひとつです。

担任をしていた3歳児のクラスでの出来事。鉄棒にぶら下がることも苦手だったAちゃんが、一緒に練習を重ねるうちに前回りができるようになり、初めて前回りが出来た時にはAちゃんだけでなく、クラス全体で喜びを共有できたことが心が

ら嬉しかったです。その子が「今日鉄棒できたんだ〜」と嬉しそうに保護者に伝える姿を見て、一緒に頑張ったことを思い出しながら感動することもありました。

このように、子ども達の成長を身近に感じることができ、子どもの成長を通して保護者と喜びを共有し、見守ることができる保育教諭という仕事にやりがいと誇りを感じ、保護者から「先生のおかげです」と感謝の言葉をいただけることも、今では仕事をする上での励みとなっています。



## 開催予定の研修会等一覧

月	日	曜日	研修会名	場所
7	20	火	第22回 乳幼児教育・保育実践講座 ※免許状更新講習	マリンパレスかごしま
8	5-6	木・金	第37回 九州地区教師研修大会鹿児島大会 ※免許状更新講習(2日目分科会) 第60回 鹿児島県私立幼稚園協会教職員研修大会鹿児島大会	オンライン 城山ホテル鹿児島
9	28-29	火・水	設置者・園長研究協議会（県私幼） 県私幼協会70周年記念事業	城山ホテル鹿児島
11	9-10	火・水	令和3年度 保育教諭等研修会	マリンパレスかごしま
12	21	火	第2回 新規採用教員研修会	マリンパレスかごしま
1	21	金	第25回 幼稚園等教育改善研究会	マリンパレスかごしま

幼稚園関係のホームページをQRコードを使い、PCやスマホでのぞいてみませんか？

### 幼稚園ナビ

幼稚園などの先生を募集しているサイト  
あなたも教諭として働いてみませんか！



### むぞかネット

県内の幼稚園や認定こども園を紹介  
お役立ち情報などが満載ですよ〜!!



### 絵本の紹介

全日私幼連が選ぶ『絵本大賞』を紹介  
ぜひお子様と一緒に読んでくださいね!!



# かごしまのようちえん 就活応援フェア

アミュプラザ鹿児島で開催

## 6/19 (土)

【午前の部】	【午後の部】
10:00	15:00
13:30	18:30

**入場  
無料**

【会場】：鹿児島中央駅アミュ広場

鹿児島県内43の私立幼稚園加盟園がアミュプラザ鹿児島に集結します。就職活動に役立つ園の紹介や県内にある私立幼稚園の事を知ることができます。

主催：一般社団法人鹿児島県私立幼稚園協会



かごしまで  
I LOVE KAGOSHIMA

幼稚園ナビ

はたらこう

鹿児島県内の求人情報がたくさん

(一社)鹿児島県私立幼稚園協会

幼稚園で働いているあなたや  
働きたいあなたをサポート!

働いているあなたには

働きたいあなたには

研修申込

研修履歴

免許期限管理

求人情報

イベント情報

お役立ち情報

幼稚園ナビって?



幼稚園ナビ  
登録はごちから  
登録料無料  
利用料無料